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 PRUEBA DE ACCESO A LA EDUCACIÓN SUPERIOR Cecilia Bastías Jerez 
cecilia.bastias@diarioconcepcion.cl

De los jóvenes que rindieron 
la PAES en diciembre de 2024, 
se dio a conocer que 19 de es-
tos pertenecientes a la Región 
del Biobío recibieron la Dis-
tinción a las Trayectorias Edu-
cativas (DTE), las que relevan 
el desempeño académico con-
siderando identidades, trayec-
torias y contextos. 

Estas reemplazan a los anti-
guos “puntajes nacionales”, y 
considera dimensiones como 
si pertenecen a pueblos origi-
narios, tienen alguna situa-
ción de discapacidad, entre 
otros.   

El seremi de Educación, 
Carlos Benedetti, indicó que 
en la Región, un total de 22 
mil 228 personas se encuen-
tran habilitadas para postu-
lar centralizadamente a las 

Biobío cuenta con 19 
Trayectorias Destacadas 
en la última PAES
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En general, varios posibles postulantes evalúan la 
posibilidad de ingresar a alguna carrera alternativa 
o bien rendir nuevamente la prueba en invierno.

lidades de educación en este 
caso secundaria”, destacó.  

Benedetti, explicó además 
que “cuando hablamos de tra-
yectoria, se habla del esfuerzo 
y el mérito del estudiante, que 
también tienen las familias y 
por cierto las comunidades 
educativas que están detrás 
del proceso de aprendizaje y 
de enseñanza del estudiante”.  

 
Proceso 

El proceso de postulación 
finaliza el jueves 9 de enero a 
las 13 horas. Un ejemplo de 
postulante es Fernando Díaz 
quien terminó sus estudios en 
2024 en el Colegio Espíritu 
Santo. Comentó que no le fue 
tan bien como esperaba, deta-
llando que “quería estudiar 
psicología y me alcanza muy 
al ras”, y comentó que tiene 
muy claro dónde quiere estu-
diar, por tradición familiar, y 
las referencias que ha escu-
chado de esa casa de estudios.    

“Quizás dar la prueba de in-
vierno o voy a intentar ver si 
puedo postularme. Mis papás 
me apoyan, están conmigo y 
me dijeron que me van a ha-
cer todo lo posible para ayu-
darme”, comentó este joven 
en proceso de postulación.   

Actualmente, tener la opor-
tunidad de dar la prueba en 
mitad del año y poder usar 
los mejores puntajes, es una 
ventaja importante de la cual 
hacen alusión los padres.  

Claudia Serrano, es apode-
rada de una joven que dio la 
prueba por primera vez y con-
sideró que el puntaje pudo ha-
ber sido mejor. “Le fue relati-
vamente bien, dentro del pro-
medio. Uno siempre 
obviamente como mamá es-
pera un poco más. Apoyán-
dola, por supuesto”, destacó.  

En la Feria de la Postula-
ción, estuvo presente esta 
apoderada que comentó de 
la importancia de la presen-
cialidad para la toma de esta 
decisiones. “Las dudas no se 
contestan a través de Inter-
net completamente. O es un 
robot el que te contesta o la in-
formación nunca está com-
pleta. El convencimiento que 
te puede dar una persona pre-
sencialmente es muy distinto 
a lo que puedes encontrar en 
Internet. Porque es una deci-
sión muy grande”, dijo.  

En cuanto a la posibilidad 
de usar la opción de volver a 

22.228 personas se encuentran habilitadas para  
postular centralizadamente a las universidades 
adscritas al Sistema de Acceso.

universidades adscritas al Sis-
tema de Acceso. “De ellos, 19 
estudiantes recibieron la Dis-
tinción por Trayectoria Edu-
cativa que se enmarca en cua-
tro dimensiones, ya si perte-
necen a pueblos originarios, 
por localización territorial, 
por discapacidad y por perte-
nencia a alguna de las moda-
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dar la prueba, Serrano indicó 
que “yo creo que la decisión es 
de ella. Yo estoy aquí para apo-
yarla, más que nada. Las deci-
siones son de ella yo la apoyo. 
Así que si ella decide tomarse 
medio año y dar la prueba de 
nuevo, ya esa es decisión de 
ella. En todo caso, igual está 
entusiasmada, estamos bus-
cando carreras, si hay alguna 
que le guste más que otra, va-
mos a intentarlo”, comentó. 

 
Destacados 

En particular este 2025 se 
dio cuenta de dos jóvenes 
usuarios del Instituto Tele-
tón penquista que lograron el 
más alto desempeño en Ma-
temáticas.  Se trata de Benja-
mín Rivas (18), de Curani-
lahue; y Diego Contreras (19) 
,de Concepción. 

 Para Benjamín, que dio por 
primera vez la prueba de ad-
misión, el secreto de su éxito 
fue la práctica. “Hacer ejerci-
cios, intentar buscar siempre 
desafíos para intentar llegar 
siempre un paso más allá de lo 
que ya sabía”, dijo.  

El programa PIE integra-
ción Escolar, le permitió a Ben-
jamín tener un asistente en 
clases que le ayudaba a escri-
bir. Dada a su condición moto-
ra no puede redactar a mano, 
por lo que ya está pensando en 
un buen computador, comen-
tó, porque va a estudiar Inge-
niería Informática y para lo 
cual también recibió prepara-
ción en Teletón.  

Y en cuanto al desayuno al 
cuál fue invitado a través de un 
contacto por el propio Presi-
dente de la República, afirmó 
que “fue una experiencia muy 
bonita”.  

En tanto, Diego Contreras 
también manifestó que la re-
ceta principal es la constancia. 
“El practicar, el practicar y 
practicar. Por lo menos hacer 
el mismo ejercicio tres veces. 
Lo que yo hacía, era imprimir 
o hacer en una hoja aparte o 
en una pizarrita ejercicios de 
matemáticas. Y cuando me 
equivocaba los repetía, los re-
petía, los repetía hasta que me 
los aprendía”, contó. 

Diego, había dado la PAES 
anteriormente, pero su objeti-
vo estuvo siempre claro en es-
tudiar Medicina en la Univer-
sidad de Concepción para lo 
que debió repetir la prueba. Y 
logrado eso, ahora planteó que 
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vó a cabo en conjunto con am-
bos jóvenes dónde el denomi-
nador común es la constancia.   

“Nosotros contentos, por-
que de alguna manera es lo 
que también reafirma que no-
sotros estamos trabajando 
para eso, para que los usua-
rios sean autónomos, sean in-
dependientes, confíen en 
ellos mismos, sus capacida-
des, ya la condición motora 
no es un impedimento para 
poder desenvolverse, que 
siempre buscamos una solu-
ción para poder tomar deci-
siones lo más atingente posi-
ble”, dijo Baeza. 

su principal desafío es la uni-
versidad en sí. “El hecho de 
adaptarme al ambiente, a las 
personas, yo jamás sufrí bu-
llying o alguna burla por mi 
discapacidad. Siempre tuve 
mi grupo de amigos, pero he 
hablado con los centros de in-
clusión y me han dado la tran-
quilidad de que jamás ha ocu-
rrido algún incidente”.  

Un trabajo bastante inte-
gral se realizó para apoyar 
tanto a Diego como a Benja-
mín en su inclusión a la Ense-
ñanza Superior.  

Al respecto, Nadia Baeza, 
educadora diferencial de la 
Clínica de Parálisis Cerebral 
de Teletón-Concepción, con-
tó parte de la labor que se lle-
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